

DIARIO DE TENERIFE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

DIARIO DE TENERIFE
Biblioteca Provincial
Laguna

GEOGRAPHIC SITUATION
Latitude N.: 28°, 28', 30"
Longitude: 16°, 15' 09" W. of Greenwich

SANTA CRUZ DE TENERIFE
SITUACIÓN GEOGRÁFICA (FARO DEL MUELLE)
Latitud N.: 28°, 28'30"
Longitud: 10° 2', 50" O de San Fernando

Viernes 27 Febrero 1891

DIARIO DE TENERIFE

Se publica todos los días, excepto los domingos y fiestas de gran solemnidad.

PRECIOS DE SUSCRICION

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital y pueblos de la Provincia... un mes 2 pts. trimestre 7 id. semestre 13 id. un año 25 id. Península española... un año 32 id. Antillas y Extranjero... un año 36 id. Filipinas... un año 36 id. Un número suelto, 10 céntimos. Idem atrasado, 25 idem.

Las suscripciones se sirven á partir de los días 1.º y 16 de cada mes.

TARIFA DE ANUNCIOS

Se admiten en cualquier idioma á 5 céntimos de peseta la línea sencilla en la cuarta plana. Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Gratis á los pobres, por una vez. Los comunicados y reclamos á precios convencionales.

Toda la correspondencia, al Director del DIARIO DE TENERIFE, San Roque, 48, Santa Cruz de Tenerife. (Islas Canarias.)

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

HECHAS Á LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY
Barómetro... 764.50
Termómetro á la sombra... 18.5
Humedad relativa... 50.0
Viento... N. N. O.
Fuerza del viento... 2.0
Lluvia... 0.0
Cielo; parte cubierta... 4 décimas.
Temperatura máxima de ayer... 25.0
Id. mínima de anoche... 12.0
Estado del mar... Llano.
Agua evaporada en las últimas 24 horas, milímetros 3.3.

CAMBIOS CORRIENTES

Febrero, 27

España, 8 div á 0.15 p. Dinero.
Londres, vista, ptas. 26.01 por L. Papel.
— 8 div. > 25.99 > >
— 60 div. > 25.88 > >
— 90 div. > 25.83 > >
Paris, vista, á 2.95 p. >
— 8 div. á 2.89 > >
Oro, de 0.00 á 0.25 p. premio.
Descuento: En el Banco, á 0 p. anual.
En la Plaza, de 6 á 8 p. anual.

Sección Religiosa

Febrero, 27

Santo de hoy.—S. Baldomero.
Santo de mañana.—S. Roman.

OLIVIA VARCOE

(120)

NOVELA ESCRITA

por

FRANCISCO DERRICK

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

por

FRANCISCO CARLES

más irresistibles me hicieron abandonar el castillo.

¡Ah! En vano busqué el olvido en las orgías y los placeres, porque ni un sólo instante me abandonó el recuerdo de mi crimen. Ni un solo momento dejé de oír el tremendo grito de mi conciencia que me decía sin cesar: ¡eres John Trewavas, el asesino! ¡Ah! ¡Qué vida más horrorosa la mía! ¡Qué existencia más innoble y loca!

Por la primera vez desde que hablaba lanzó una carcajada horrible, era una de esas risas que dejan helado de espanto al que las oye, una de esas que solo pueden salir del pecho de un loco.

Al oírle reír de este modo, sir Hilton se levantó sobresaltado y pidió á la se-

CULTOS PARA MAÑANA

PARROQUIA MATRIZ

Misas rezadas de 7 á 7 y media; cantada á las 8; á las oraciones Sermón en S. Telmo.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Misas rezadas de 7 á 7 y media; cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.

PARROQUIA CASTRENSE

Misas rezadas de 7 á 7 y media; cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.

EFEMERIDES

1820. Muere el ilustre patricio catalan D. Pablo Claris.
1745. Felipe V prohíbe los bailes de máscaras.
1770. Nace Arriaza, poeta español.
1807. Nace Longfellow.
1820. Nace D.ª Matilde Díez, ilustre actriz española.
1859. Nace Guillermo II emperador de Alemania y rey de Prusia.

Registro Civil

Febrero, 26

NACIMIENTOS Varones... 2
Hembras... 2
Total... 2

DEFUNCIONES REGISTRADAS

No hubo.

MATRIMONIOS

No hubo.

Gobierno Militar

ORDEN DE LA PLAZA

Servicio para hoy

Parada: los Cuerpos de la guarnición.—Jefe de día del Batallón de Cazadores el C. T. C. D. Francisco Miera, Hospital y Provisiones, el primer Cap. de mismo cuerpo.—Oficial de vigilancia á las órdenes del Jefe de día y Sargento para la conducción de enfermos, del referido Cuerpo.—El General Gobernador, Esponda.—Comunicada.—El 1er. ayudante, Emilio Tugores.

Telegramas

De nuestro servicio particular.

Madrid, 26--6 15 n.

Director DIARIO DE TENERIFE.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la reina regente queda-

hora de Trewavas sacase á Olivia de la habitación.

—¡Ah! ¡Qué se vayan!—exclamó John aniquilado por el esfuerzo.—¡Qué se marchen, que no pueden hacer nada por mí! Vivo en las tinieblas, y sus fisonomías no volverán á aparecer en mis ensueños en la sombra eterna en que voy á entrar.

—Nuestro deber es muy penoso, sir Hilton Trewavas,—dijo el señor Heriot,—y espero que comprenderéis fácilmente que no es muy difícil sustraernos á su cumplimiento. Tengo el sentimiento de comunicaros que á no ser que el viaje ponga en peligro la vida de vuestro hermano, y esto el único que ha de decidirlo es el doctor Burton, tanto mis colegas como yo nos vemos en la dura necesidad, sobre todo después de las confesiones que acabamos de oír, de ordenar la prisión del señor John Trewavas.

—Sí, lo pido con toda mi alma, con todo el ardor de que soy capaz,—replicó John.—Estoy bien y tengo fuerzas suficientes para resistir el viaje.

—No quiero que déis ningún certificado doctor Burton, no temáis que muera en el camino. Más vale que me encierren en la cárcel que convertir en calabozo la casa de mi hermano. Librad pronto al antiguo

ron aprobados el mensaje para la apertura de las Cortes y los nombramientos de Senadores vitalicios.

La Junta Central del Censo se ocupa en el examen de las protestas y reclamaciones electorales, que ascienden á un millar.

Ha llegado á Biarritz el señor Ruiz Zorrilla. Mañana celebrará conferencias con sus amigos políticos.

El Sr. Fonseca ha sido elegido presidente de la República del Brasil.

BOLSA:

Renta perpétua, 4 p. interior, á 77.35.

Id. 4 p., exterior, á 79.20

Acciones del Banco de España, á 399.50.

FABRA.

Madrid, 27--10.15 m.

Director DIARIO DE TENERIFE.

La Gaceta publica hoy el

ceremonial para la apertura de las Cortes; un decreto abriendo un crédito para la construcción de un sepulcro que guarde los restos de Colón en la Catedral de la Habana, y cuatro indultos.

FABRA.

(Los telegramas que preceden son de la propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE y no pueden reproducirse ni alterarse sin su autorización.—El Gerente.)

Alcaldía

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Don Idefonso Cruz Rodríguez, Alcalde Constitucional de esta Capital.

castillo de Trewavas de la presencia de un criminal, purificado de este olor de asesinato, no le deshonréis durante más tiempo, sacadme pronto de aquí.

Empezó de nuevo á delirar, y después de vacilar algo, el doctor Burton se negó á extender el certificado que le pedían los magistrados.

—No hay ninguna duda de que está loco, pero falta aun probarlo, y bien mirado todo, vale más que esté en la cárcel que no aquí,—murmuró el médico al oído del señor Vigo.

Sir Hilton ofreció fianza por cuantiosa que fuese, pero la costumbre y la ley no permitía que los magistrados la aceptasen.

—Entonces acompañaré á mi hermano,—respondió con calma saludando á los magistrados que se despedían de él.

XLVIII

Sir Hilton cumplió su palabra. No temía humillarse, sino que por el contrario, parecía dominado por una especie de fiebre que le impulsaba de un modo irresistible á apurar hasta las heces el cáliz del dolor.

—¡Así al menos probaré á Olivia que yo también sé sufrir... sufrir y reconocer que esto es justo.

Hago saber: que el día diez de Marzo próximo, á la una de tarde, tendrá lugar en la sala despacho de la alcaldía, la subasta para la adquisición de dos mil trescientos diez metros cuadrados de losas y sentado de las mismas en la plaza de la Constitución.

El tipo que ha de servir para la subasta es el de seis pesetas el metro cuadrado de losa y de una peseta cuarenta céntimos el sentado del metro, ó sean en total siete pesetas cuarenta céntimos el metro cuadrado de pavimento terminado, abonándose además al contratista sobre el importe de las liquidaciones, el cinco por ciento como beneficio industrial.

Las proposiciones se harán en papel de la clase undécima ajustadas al modelo que se inserta á continuación y se presentarán bajo sobre cerrado y lacrado en el que se dirá: «Proposición que Don N. N. hace para la provisión de dos mil trescientos metros cuadrados de pavimento de losas en la plaza de la Constitución» y la firma del interesado.

Al pliego se acompañará la cédula personal del interesado y la carta de pago que acredite haberse ingresado en la Caja de depósitos ó en la Depositaria municipal la cantidad de ochocientos cincuenta y cuatro pesetas setenta céntimos.

Los presupuestos y pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de servir para la subasta, se encuentran de manifiesto en la Secretaría de la Corporación hasta el mismo día señalado para el remate.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de Febrero de 1891.—Idefonso Cruz Rodríguez.

Modelo de proposición.

Sr. Alcalde de esta Capital.
Don N. N. vecino de... cuya personalidad justifica con la adjunta cédula, que...

Fecha y firma,

Crónica

Procedente de Nueva Zelandia y Río Janeiro entró ayer tarde en nuestro puerto el vapor inglés Kaikoura. Cargó tomates y otros frutos; se proveyó de carbón mineral, agua y viveros y salió para Plymouth y Londres, despachado por los Sres. Hamilton y C.ª

También entró ayer tarde, de regreso de Río de Oro, el crucero de guerra espa-

Este era el pensamiento que le dominaba.

Pocos días después de ocurridos estos sucesos leyó Olivia en uno de los periódicos de más circulación del condado una declaración firmada por sir Hilton, en la que éste manifestaba su arrepentimiento y pena porque el crimen de su hermano hubiese podido manchar su honra é inocencia.

De este modo le daba públicamente las gracias por su generosa piedad y su magnánima conducta ante una acusación injusta, pidiéndole además perdón por todos los sufrimientos que su abnegación y la injusticia del mundo atrajeron sobre su cabeza.

El baronet hacía estas declaraciones con generosidad y sin emplear reticencias de ningún género.

Olivia vió en esta carta el grito de un alma generosa, pero altiva, que deseaba tomar parte en todos sus sufrimientos, llena de ternura y remordimientos, que se irritaba, sin embargo, por haber permitido, dominado por increíble ceguedad, que el inocente se sacrificase en su lugar.

Después de la agitación producida por esta carta y por las declaraciones de John renació durante algunas semanas la calma.

fiol *Isla de Cuba*. Queda fondeado en nuestro puerto.

Al medio día de hoy entró, de Liverpool, el vapor inglés *Gulf of Florida*. Toma carbón, agua y víveres y sale para el Cabo de Buena Esperanza, despachado por los Sres. Hamilton y C.<sup>a</sup>

Hoy ha zarpado de nuestro puerto, con destino á Puerto Rico y la Habana el crucero *Navarra*.

Según telegrama recibido por sus signatarios los Sres. Hijos de D. Agustín Guimera, el magnífico vapor español *Ponce de León*, salió ayer de Barcelona y deberá llegar á este puerto el 6 de Marzo próximo, de paso para Puerto Rico y la Habana.

Por la Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio se ha dispuesto que por la jefatura de Montes de esta provincia se informe acerca de una solicitud presentada por Mr. Gran Toler —extranjero que reside en esta isla— pidiendo autorización para construir una casa en las faldas del Teide.

A un millar, dice la Agencia Fabra que ascienden las reclamaciones electorales pendientes de exámen en la Junta central del Censo; y entre ellas debe figurar alguna de esta circunscripción, pues, según se nos asegura, al presidente de la Diputación se le ha pedido por telégrafo una certificación del acta de la sesión en que fueron designados los interventores, y no sabemos si algún otro documento.

Desde hace dos semanas se halla postrado en cama con una afección catarral de la que hoy parece encuentra alguna mejoría, nuestro querido amigo y compañero de redacción Sr. Ballester, al que sinceramente deseamos completo restablecimiento.

Decididamente parece que se marcha ó se disuelve la compañía de ópera sin dar las 20 funciones anunciadas. Verdad es que el público no ha respondido á los deseos y esperanzas de la empresa y no es posible seguir dando funciones con la es-

casa concurrencia que va al teatro. Anoche, beneficio del Sr. Gasparini, estaban desocupadas la mitad de las localidades y eso que el beneficiado es uno de los artistas que con más simpatías cuenta. Verdad es que el tiempo seguía lluvioso y que se cantaba por tercera vez *La Africana*.

Los militares, á quienes había sido dedicado el beneficio, obsequiaron al Sr. Gasparini con algunos regalos.

Para mañana se anuncia una función extraordinaria cantándose *Gli Ugonotti*, la obra maestra de Meyerbeer: lo que nos hace suponer que la entrada sea un lleno, y el domingo terminará la temporada con un espectáculo compuesto de los actos que más han gustado de las distintas obras puestas en escena.

Aunque la función de mañana es extraordinaria, los abonados podrán tomar sus localidades al precio de abono.

Todo el mundo supo que sir Hilton acompañó á su hermano, y que habiendo tomado una casa cerca de la cárcel, le visitaba todos los días, consagrándole todo el tiempo de que le permitían disponer los múltiples cuidados de su defensa á la que dedicaba preferente atención.

Hé aquí ahora lo que contó Olivia acerca de su papel en el terrible drama del asesinato de Leonor Maristowe.

—Cuando me separé de Leonor,—dijo un día á Floriana,—me dominaban el desdén y la ira; poco á poco me fui calmando y me dió compasión aquella pobre joven, porque estaba segura de que Hilton no la amaba.

»Para él Leonor no era ni más ni menos que una muñeca á la que pensaba adornar con ricas alhajas, pero no la sangre de su sangre y carne de su carne.

»Yo, la niña recogida por caridad, le tuve compasión, y por nada hubiera cambiado mi suerte por la suya.

»En esta situación de ánimo creí que lo más acertado era volver á su lado y pedirle perdón por las palabras injuriosas que le dijera.

»Hallábame en el bosque vacilando acerca de lo que debía hacer, cuando re-

Dice *El Liberal*, de Las Palmas:

«Hoy ha marchado á Telde el señor delegado de vigilancia, para evacuar un servicio encomendado por el Sr. Gobernador de la provincia.

Se trata, según se dice, de la suspensión del alcalde de Telde, fundando esta extrema resolución de la autoridad superior civil, en actos de desobediencia del mismo alcalde.»

De seguro que ese alcalde es conservador.

El doctor Bernheim ha reanudado en París los curiosos experimentos que están realizando otros médicos en Nantes para curar la tisis por medio de la transfusión de la sangre de cabras á los enfermos, y de los cuales se ocupó extensamente *El Herald de Madrid*.

El primer ensayo fué hecho por el doctor Bernheim en cinco mujeres jóvenes que están en distintos grados de tuberculosis.

Las transfusiones de sangre de cabra á los enfermos se operan con instrumentos ingeniosos contruidos *ad hoc*, á fin de que el aire no toque á la sangre y de que la de cabra entre por cantidades exactas en la circulación humana. La operación dura dos ó tres segundos nada más.

Después de hacer las transfusiones el doctor Bernheim da una conferencia sobre el nuevo método.

En la de ayer dijo que no había que creer que la tuberculosis se cura de repente, pues se trata de una enfermedad originada por graves lesiones. Pero añadió, que por medio de la renovación de la sangre se va eliminando gradualmente á los microbios.

El doctor Bernheim terminó declarando que al cabo de unas cuantas transfusiones de sangre, los enfermos recobrarían fuerzas bastantes para resistir á la enfermedad.

No hemos recibido el telegrama con noticias extranjeras que, como de costumbre, debió expedirnos anoche la Agencia Fabra.

Ha sido nombrado aspirante á oficial de 3.<sup>a</sup> clase con destino á la sección de redacción de esta Delegación de Hacienda, D. Luis Alonso y Castro.

Dice nuestro estimado colega *El Auxiliar*.

«Tenemos entendido que se están extendiendo nombramientos de Delegados del Sr. Gobernador civil, con objeto de hacer efectivos los crecidos descubiertos de muchos Municipios para con la primera enseñanza. La medida nos parece buena y la aplaudimos de todas veras, pues hay Ayuntamientos tan indiferentes al cumplimiento de sus obligaciones en tan importante ramo, que á pesar de saber que existen fondos á su favor en la Delegación de Hacienda, procedentes de los recargos por contribuciones, no se cuidan de nombrar apoderados que las extraigan y las den la aplicación debida.»

D. Antonio María Manrique ha sido autorizado por el Sr. Gobernador civil, previo informe del Sr. Ingeniero Jefe de la provincia, para hacer los estudios de

paré que había perdido el cordón de seda que me servía de cinturón.

—Es necesario que lo encuentre,—dijo.

»Recorrí de nuevo el camino mirando con mucha atención á todas partes.

»De pronto me pareció que oía á lo lejos un grito penetrante y á los pocos momentos le oí con más claridad, pero esta última vez conocí la voz. Era Leonor que gritaba: ¡Olivia! ¡Olivia!

»Era un grito de terror, pero de un terror tal que durante un momento quedé helada de espanto, y tuve necesidad de apoyarme desfallecida en un árbol, sin poderme mover y cubierta la vista por una nube.

»Cuando recobré el sentido todo estaba tan silencioso como un cementerio, pero los gritos de angustia continuaban resonando en mis oídos, y me lancé con la precipitación de una desesperada hacia el Solío de la señora.

»Al acercarme á aquel sitio oí el ruido que producía un objeto muy pesado al caer al agua, y no me detuve para escuchar, sino que por el contrario, el terror hizo que apresurase mi paso.

»Llegué por fin ante el estanque y en su derredor no observé nada que turbase

las obras correspondientes á salinas en el Charco de Janubio y en el islote del Quebrado, isla de Lanzarote.

## Desde Madrid

(De nuestro Corresponsal)

Madrid, 12 Febrero 1890.

Sr. DIRECTOR:

Muy señor mío: Estamos en pleno carnaval, y aunque el tiempo es espléndido, las mascaradas abundan, y es que se miente tanto sin careta que no hay necesidad de ponerse para embromar á nadie.

Después de unas elecciones el carnaval resulta flojo, porque para bromas y sorpresas, Tirios y Troyanos se han saturado de decirse cochufletas y bromas.

Nos amenaza la Cuaresma que maldito lo que preocupa á nadie, porque los que comen continuarán comiendo y los que ayunan continuarán sin comer.

El baile celebrado anoche por el Circolo de Bellas Artes resultó espléndido: está visto; en la época moderna, los blasones han perdido toda su importancia. Esas fiestas serias, linajudas, tiesas á que concurren los herederos de cien heroes, que más brillan por sus pergaminos que por los libros que han escrito y que han estudiado, resultan aristocráticamente sosas, y distinguidamente inaguantables.

Cultivan la especialidad de su literatura, gomosos aficionados á la pluma, que después de un párrafo serio sobre arte antiguo hablan de un *polisson*.

Cualquier fiesta en que intervienen escritores y artistas resulta mucho más agradable, y es que ya no quedan más que dos aristocracias; la del genio que da el talento, y la juventud que es la aristocracia de la vida.

La política interior se mueve poco: las elecciones de Senadores no preocupan ni al gobierno ni á la oposición, y hasta que se reúnan las Cortes no volverá la agitación en que hemos vivido.

El resultado de las últimas elecciones para Diputados, que ha producido mucho Diputado joven, ha dado lugar á una frase que se ha hecho de moda: dicen que sería grave que se desarrollase el sarampión en el Congreso.

Lo del centenario parece que ahora va de veras y lo mismo en la comisión oficial que las sociedades particulares trabajan con fé. Es extraordinario, como teniendo la prensa de Madrid un representante en la junta central, no se acuerda que la prensa de provincias tenga también uno, y sobre esto debían ustedes llamar la atención en ese periódico, no limitándose á publicar esta correspondencia sino haciendo algún artículo, que la cosa bien lo merece.

Es intolerable que Madrid quiera tener constantemente la exclusiva representación de España, sobre todo en asuntos como este que son eminentemente nacionales.

Cualquier provincia, conoce mejor á Madrid, que Madrid á las provincias. Aquí hay muchos que no han pasado del Escorial y de Aranjuez, y que á lo sumo han llegado ocho días á San Sebastián y dos tardes á Biarritz, para los que son tejedores todos los catalanes, carlis-

la calma y soledad de aquellos lugares. Si en ellos se verificó alguna lucha terrible no quedaba ninguna huella que la revelase.

»No podía, sin embargo, equivocarme. Un grito como el que oyerá poco antes no lo lanzaba boca humana, sino en las supremas angustias de una agonía desesperada, é inclinándome sobre las aguas del estanque, quise examinar su fondo con la mirada.

»Creí entonces que veía, bajo una de las grandes bayas algo de color de lila... parecido á los pliegues de la tela.

»Lancé un grito de horror que resonó en el bosque y acordándome de que nadie podía oírme, me asusté aún más y eché á correr hacia el lado del castillo para ir en busca de socorro.

»Saltaba, volaba, no por los senderos trazados, sino por encima de los matorrales, por en medio de los árboles, por el camino más corto.

»De repente y en el momento que separaba con la mano una rama que me estorbaba el paso, ví un hombre que cruzaba corriendo el bosque, llevando retratados en su rostro el remordimiento, el terror y la locura.

»Reconocí á John Trewavas y al verle

tas los vasocongados, contrabandista el andaluz, horchatero el valenciano, aguadores todos los gallegos y mozos de cordel los asturianos.

Si en el vulgo hay quien creo esto, hay en la administración y en la política muchas notabilidades en todos los partidos que han llegado á altos puestos sin conocer más que los Circulos y el salón de conferencias y figurándose que Madrid es el único representante de España. La prensa de provincias debe con ocasión del Centenario de Colón reivindicar sus derechos, y yo que tanto trabajo en ese periódico, tengo un deber de dar la voz de alerta, para que ustedes con más representación y con más derecho traten de este asunto.

Por fin como sabrán ustedes por el telégrafo se constituyó el Ministerio italiano: el sábado catorce se presentará á las Cámaras, é inmediatamente se suspenderán las sesiones.

El nuevo Presidente Rudini se propone emprender en primer término una campaña económica, y huir de mezclarse mucho en la política exterior.

En Roma al lado de las noticias políticas que interesan al Quirinal, se preocupan mucho en el Vaticano de la Euclicica en la que su Santidad parece dispuesto á aconsejar á los católicos franceses que presten su apoyo á la República de su país.

Cuando yo anuncié esto, hace algún tiempo, hubo muchos corresponsales que me desmintieron, y el tiempo como en otras ocasiones ha venido á darme la razón.

En París siguen preocupándose de si se representará ó no el drama *Thermidor* y ya la crítica sobre esta producción ha dado lugar á un duelo. Si los críticos franceses, además de destrozar las obras, van después á pegar al autor, Clarin se va á quedar en mantillas y va á resultar suave.

En los Centros internacionales de París se preocupan mucho de organizar la fiesta de primero de Mayo. Los Anarquistas de Europa y América se proponen que al número de trabajadores que este año concurrirán sea mucho mayor que el del año pasado.

Este asunto que se llama socialismo en España y Francia pauperismo en Inglaterra, y nihilismo en Rusia entraña un problema pavoroso del que me he ocupado muchas veces.

La política ha perdido en el mundo su importancia; lo que interesa es la cuestión social, y aunque la fuerza resuelve muy difícilmente los conflictos creados por el hambre, es de temer que un hecho de fuerza resuelva ó prorrogue este importantísimo asunto.

Las noticias de América no son nada agradables. El oro continúa subiendo en Buenos Aires, Chile dista mucho de estar pacificado: la República de Honduras y de Guatemala han firmado un contrato secreto contra la del Salvador y toda la América Latina, donde los Españoles tenemos tantos y tan queridos intereses, apesar de su riqueza, de su ingenio y de su bravura no consolida sus instituciones como sería de desear.

Quisiera dar á ustedes en esta carta más noticias, pero no las hay y tengo que limitarme para concluir á decir á ustedes

adiviné la horrible verdad, y esta me deslumbró lo mismo que deslumbran al que se despierta los rayos del sol.

»No soy una mujer que se desmaye con facilidad y, no obstante, desfallecí y caí de espaldas sin sentido. Toda mi sangre se agolpó al corazón, y aturdida y helada permanecí allí no sé cuanto tiempo.

»Cuando volví al sentido tardé bastante tiempo en recobrar por completo la conciencia de lo que hacía.

»Anduve recogiendo hojas y hierbajos, vagando de un lado á otro sin acertar á explicarme lo que hacía, y á pesar de eso conservaba aún una idea vaga de que debía ir á Trewavas para pedir socorro.

Poco á poco fui recobrando la memoria, se despejó mi espíritu y recordé lo sucedido, reflexioné y creí que no podía delatar á John Trewavas.

Prefería sufrir la muerte antes que sembrar la desolación en la casa en que me recogieron y educaron.

»Mis fuerzas estaban agotadas, y hube de sentarme sobre la hierba para llorar y desahogar mi pena.

»En esta situación me encontró el señor Carlos Vigo, y al ver en el bosque á una persona concebía alguna esperanza y me así á ella con la misma energía que el

que por lo que se refiere á movimiento industrial, la industria que hasta ahora encuentro más desarrollada es la industria electoral. De V. atento y s. s.—G. F.

**Noticias del Extranjero**

Londres 16.—Es muy curiosa la conferencia que respecto al problema obrero, y particularmente en la Australia, ha dado el ex-subsecretario Carlos Dilke.

Sostuvo que capital puede hacer frente á las exigencias de los trabajadores y resistir con energía; pero para ello es preciso más unión por parte de los patronos. A las huelgas de los obreros hay que oponer una sólida organización del capital.

Por lo demás, no cree que ni el socialismo obrero ni el sistema cooperativo lleguen á echar raíces en la Australia ni en otros puntos.

—La policía de esta ciudad, que creía haber logrado al fin la captura del tristemente célebre Jack el Destripador, ha tenido una decepción, pues no resulta probado que el individuo preso á consecuencia del asesinato de Whitechapel sea el autor de dicho crimen.

París 16.—La Cámara de diputados ha aprobado por 341 contra 61 un crédito 500.000 francos para las excavaciones de Delfos.

El ministro Mr. Bourgeois dijo, en apoyo del proyecto, que Francia tiene un interés científico, á la vez que político, en proseguir una obra que, seguramente, ha de ser gloriosa. Grandes aplausos han acogido estas frases.

San Petersburgo 16.—El emperador de Austria ha invitado, por conducto del archiduque Francisco, al czar y á los grandes duques de Rusia, para las grandes cacerías que han de celebrarse este año en el territorio austriaco.

París 16.—Hoy se ha reunido nuevamente la comisión del río Muni.

Prosiguese guardando absoluto secreto acerca de sus deliberaciones.

Dicha comisión no volverá á reunirse hasta el miércoles, 25 del corriente.

Londres 17.—«The Times» publica esta mañana un despacho de Zanzibar dando cuenta de haber ocurrido serios combates entre las tropas alemanas que manda el comandante Wissmann y los indígenas de la región de Kilimandjoro, en el interior de Africa.

No se sabe de una manera cierta el resultado de dichos encuentros, pero hay motivos para creer que no han sido favorables á los alemanes, porque éstos han tomado el camino de la costa, renunciando al parecer, á proseguir sus exploraciones.

París 17.—La prensa elogia el nuevo libro sobre España, de Andrés Tandonnet.

Un crítico dice, hablando de él: «Aumenta en nosotros la irresistible atracción que ejerce sobre los espíritus franceses el carácter español.»

Berlín 17.—El periódico «La Gaceta Liberal» anuncia que el profesor Sr. Liebrich ha descubierto una nueva sustancia que administrada en inyecciones produce efectos muy superiores á los de la linfa Koch para la curación de la tuberculosis.

París 17.—La importancia de las cuestiones económicas hará muy movida la sesión de hoy en la Cámara. El ministro de Hacienda presentará los presupuestos, y antes del nombramiento de la comisión llamada á informar, Mr. Say, á lo que se asegura, propondrá que la Cámara discuta directamente el proyecto gubernativo.

El Ministerio, si esto ocurre, planteará la cuestión de Gabinete.

París 17.—En la sesión celebrada en la Cámara de diputados, el ministro Mr. Rouvier ha presentado el proyecto de presupuestos para 1892.

Mr. Say presentó una proposición para que se procediera por la Cámara á la discusión general de dicho presupuesto antes de que se nombrase la comisión que ha de dar informe sobre el mismo; pero ha sido desechada por 307 votos contra 215, después de algunas declaraciones de M. M. Rouvier y Freycinet.

Bruselas 17.—El Congreso socialista internacional se reunirá en esta capital el 18 de Marzo, y durará ocho días.

En breve se distribuirán las invitaciones á todos los países de Europa, y se cree que de todos acudirán comisionados.

Buenos Aires 18.—Ha cedido bastante la alarma producida por el descubri-

miento de la vasta conspiración que se fraguaba.

El Gobierno continúa adoptando toda clase de medidas militares para evitar cualquier sorpresa.

El orden se cree asegurado.

Berlín 19.—A consecuencia de la polémica entablada por los periódicos de esta capital, defendiendo unos y atacando otros la política de recriminaciones que sigue la prensa afecta al príncipe de Bismarck, se asegura que el Gobierno alemán ha dispuesto que los diarios oficiales publiquen una refutación con carácter oficial á los ataques de dichos periódicos.

Berlín 18.—Esta semana empezarán en Berlín los experimentos del nuevo sistema inventado por el profesor Lebreich para curar la tisis laríngea.

—El príncipe de Bismarck ha resuelto al fin lanzarse á la pelea activa para derribar al canciller Von Caprivi é imponerse por medio del Parlamento al emperador.

Los periódicos que le han permanecido leales han levantado banderín de enganche á fin de reclutar gente para ese nuevo partido de oposición, que será dirigido por el ex-canciller de hierro.

Londres 19.—Los corresponsales en Viena telegrafían recogiendo un rumor que explicaría el extraño viaje del archiduque heredero de la corona de Austria á San Petersburgo.

Parece que la situación deja muchísimo que desear en Hungría, y que Francisco José tiene motivos para temer que estalle en aquel país una revolución formidable y de caracteres parecidos á la de 1848.

No sería difícil que los revolucionarios buscasen el apoyo más ó menos directo de Rusia, y para prevenir esto es para lo que ha ido el archiduque á San Petersburgo.

Lleva según se dice, la misión de solicitar el apoyo de Rusia á Austria, como en 1848, para on caso de sublevarse Hungría.

París 18.—La prensa francesa cree que el nuevo Gabinete italiano continuará la misma política exterior de Crispi.

Sin embargo, espera que se suavicen algun tanto las relaciones entre París y Roma.

Un periódico dice que mientras Italia no se separe de la triple alianza, Francia no debe contribuir al fomento de los intereses materiales italianos.

París 19.—Procedente de Inglaterra, y de paso para San Remo, llegó anoche á esta capital la emperatriz Eugenia.

Roma 18.—El nuevo Gabinete, de acuerdo con su programa político, tan favorable á la paz, está dispuesto á llevar á la práctica cuanto contribuya á dar fuerza á su criterio. El ministro de la Guerra acaba de ordenar al director de Ingenieros de Génova que suspenda los trabajos de construcción del camino militar.

París 19.—La emperatriz viuda del emperador Federico ocupa en el palacio de la embajada de Alemania las mismas habitaciones que usó el viejo emperador Guillermo cuando en 1867 vino á ver la Exposición universal de París.

Desde aquella fecha no había puesto los pies en París ningún individuo de primera fila de la familia imperial de Alemania.

Londres 19.—La prensa inglesa discute vivamente el hecho denunciado por el Sr. Macdonald, primer ministro del Canadá, de que los jefes del partido liberal canadienses están en negociaciones para la celebración de un convenio comercial con los Estados Unidos, como igualmente para la anexión del Canadá.

El periódico *The Times* hablando hoy sobre el particular, denuncia el hecho, calificando á los indicados políticos de traidores á la patria.

Este suceso ha hecho gran sensación, porque pone de manifiesto la tendencia separatista que de algun tiempo acá se observan en los dominios ingleses de la América septentrional.

Se añade que el Gobierno norteamericano fomenta el espíritu de anexión del Canadá á los Estados Unidos, y que á esto responde principalmente las reformas arancelarias de la gran Republica, encaminadas principalmente á obligar á desear su incorporación á la unión americana, para poder cambiar con ella sus productos.

Londres 20.—El periódico *The morning post* publica un despacho de Berlín, en el que se dice que el viaje de la emperatriz

de Alemania á París debe ser considerado como un suceso político de gran importancia.

Añade que el emperador Guillermo, que acompañó á su madre á la estación, tuvo con ella una larga conversación que no sería estreña á los móviles de este viaje.

*The Times*, ocupandose tambien del particular, no cree que la emperatriz lleve ninguna misión política.

Por el contrario, entiende que el objeto de este viaje es puramente artístico.

Roma 20.—El periódico *Fanfulla* há publicado hoy un artículo atribuido al senador Sr. Alper, que ha producido viva sensación en los círculos políticos.

En él su autor, reivindica el derecho que tiene el Parlamento para ser consultado cuando se trata de concluir ó contratar alianzas á largos plazos que solo sirven para imponer al país pesadas cargas, sin esperanza de beneficio alguno.

Añade que una vez que sea llegado el momento de renovar los acuerdos para el mantenimiento de la paz, es de esperar que se observen mejor las sanas tradiciones parlamentarias.

Londres 20.—El corresponsal en Roma *The Daily News* telegrafía á su periódico una conversación celebrada con el presidente del Consejo Sr. Rudini y en la cual este le manifestó que uno de sus mayores deseos es el de disipar toda mal entendida desavenencia entre franceses é italianos y que para obtener oete resultado hará cuantos esfuerzos estén de su parte.

París 20.—Segun noticias de Belgica to na gran incremento en aquel reino la agitación socialista

El partido obrero se muestra decidido á apelar á la huelga general sinó se aprueba la reforma de la constitución concediendo el sufragio universal.

París 20.—Los socialistas de la Europa Central han resuelto celebrzr la fiesta de Mayo en el primer domingo de dicho mes ó sea el 3 en lugar del 1.º Los ingleses harán lo propio como en el año próximo pasado.

En Suiza y en Italia la fiesta se celebrará el 1.º de Mayo así como en los Estados Unidos donde prometen ser importantes las manifestaciones este año.

**VAPORES INTERINSULARES**

**SALIDAS DE ESTA CAPITAL**

*Para Las Palmas*

Los días	1 á las	10 m.
"	8 "	12 m.
"	10 "	10 m.
"	14 "	12 m.
"	20 "	9 m.
"	23 "	8 n.
"	25 "	10 m.
"	29 "	12 t.

*Para Santa Cruz de la Palma*

Los días	3 á las	7 t.
"	10 "	7 t.
"	18 "	7 t.
"	25 "	7 t.

**LLEGADAS Á ESTA CAPITAL**

*De Las Palmas*

Los días	3 á las	6 m.
"	8 "	6 m.
"	10 "	6 m.
"	14 "	6 m.
"	18 "	6 m.
"	23 "	6 m.
"	25 "	3 t.
"	29 "	6 m.

*De Sta. Cruz de la Palma*

Los días	8 á las	1 m.
"	14 "	6 m.
"	23 "	6 m.
"	29 "	6 m.

**Anuncios preferentes**

En la acreditada academia de Matemáticas es tablecida en Madrid calle del Carmen 14, dirigida por D. Miguel de Arco, se inauguró el día 7 de Enero actual un curso especial y rapido para los alumnos que se hayan retrasado este año en sus estudios.—Resultados brillantes.—Sistema especial de enseñanza.—En esta Redacción se facilitan Reglamentos.

Fincas en la jurisdicción de Güimar. Se venden ó se arriendan, en un cuerpo ó en trozos de la cabida que se desee. Una finca en la costa y otra en los altos, de cabida de 1000 fanegadas cada una, con arboles, viñas, pinares, pastos y ganados, casas y viviendas para medianeros, y terrenos dedicados á cultivos ordinarios.

Otra en las medianías de 18 fanegadas, en su mayor parte con viña y arboles frutales, y terrenos para cultivo de papas.

Para más informes dirigirse al administrador del DIARIO.

Por embarcarse sus dueños se vende: Una preciosa mesa dorada con su espejo. Un magnífico piano nuevo de Pleyel, Dollf, y Cia.: Una hermosa arca de hierro. Los enseres (incluso bonitas imágenes, cáliz, etc.) de un oratorio. Lienzos de hilo-puro garantizado: Y todos los muebles de la casa donde estuvo primeramente establecido el Hotel de Agüere.—Dirijirse á Leoncio Rodríguez 30 Carrera La Laguna.

Se desea alquilar una casa pequeña, capaz para una persona sola. Dirijir las ofertas marcando el último precio, á la administración de este periódico.

Se vende ó arrienda una finca en la Costa de esta ciudad con casa para medianero, estanque y varios arboles frutales, propia para tomates, cebollas papas, trigo y toda clase de hortalizas.—Calle del Castillo núm. 13 darán razon.

Se necesitan dos criadas una para cocinera que sepa su obligación y otra para dentro, con personas que las abonen.—Darán razon calle del Castillo núm. 13.

Tubos de Vacuna extraídos directamente de la ternera.—Instituto de vacunación, Cruz Verde, 13.—Precio, 5 pesetas.

Toldos impermeables, ligeros, indestructibles para poner á cubierto del sol del agua y de la intemperie, mercancías, productos agrícolas, etc. etc. Para muestras y precios, dirigirse á D. Enrique Wolfson, Castillo, 16, Santa Cruz de Tenerife.

Ventas de fincas en la Laguna, á plazos ó al contado. Casa de tres pisos, recientemente reformada, núm. 46 de la calle del Laurel. Casa y huerta en la calle del Agua, núm. 21. Casa números 1-3—calle de Fagundo, con jardín y hermosa huerta. En esta última daran razon.

Wanted immediately an English Manageress for the Internatisonal Hotel. For particulars apply to the Propietor Santa Cruz Tenerife.

Se vende un piano de madera de rosál, armadura de hierro, de siete octavos por Ancheres Freres de Paris. Precio de lista 300 duros: se venderá por 125 duros en perfecta condición.—Dirijirse á Mrs. Selly, Casino Lavaggi, Puerto Orótava.

Rom de Jamaica superior á dos pesetas botella de tres cuartas. Calle de La Rosa, 31.

**Hotel Hesperides**  
VILLA OROTAVA  
Under the new proprietor's personal supervision, admirably situated as central for excursions. Liberal table. Large airy rooms. Terms moderate. Personal pecteeoin inviid.

**Clase de francés**  
Lección alterna por 15 rva. al mes Calle de la Laguna, 41.

**Arboles frutales**  
Y DE ORNAMENTACIÓN  
Los hay de venta, en buenas condiciones para trasplantarlos, calle de los Campos, núm. 10. También se venden hasta 8.000 matas de café. Dirijirse á Victorino Pimienta. (2229)

**LA GUIRNALDA**  
PERIÓDICO QUINCENAL DEDICADO AL BELLO SEXO  
Se publica los días 5 y 20 de cada mes  
PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
PRIMERA EDICIÓN.—En la Admon. se abonarán líquido por un año 7'50 ptas. semestre, 4; trimestre, 2'35.  
Los señores corresponsales cobrarán: Años, 9 ptas.; semestre, 5; trimestre, 3 pesetas.  
SEGUNDA EDICIÓN.—En la Admon. se abonará líquido por año 11 pts., semestre 6; trimestre 3,25. Madrid, mes 1 pta. Los señores corresponsales cobrarán: año, 13 ptas.; semesrre, 7,50; trimestre 4 pesetas.  
TERCERA EDICIÓN.—En la Admon. se abonará líquido por año. 15 pts. semestre 8; trimestre 4.50 Madrid, mes 1,50— Los señores corresponsales cobrarán: año 18 ptas.; semestre, 9 50; trimestre, 5'50 pesetas.

EDICIÓN COMPLETA  
En la Administración se abonará líquido: Año 20 pts. semestre, 11; trimestre, 6; mes 2 pts.—Los señores corresponsales cobrarán: año 25 pts.; semestre 13,50; trimestre, 8; mes 2,50 pts.  
Pago adelantado.— Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel H. de Cámara, calle de Fuencarral, 53, 2.º Madrid.  
Administración: Fuencarral, MADRID

